



ROCHUS - MUSIKSCHULE e.V.

Musik und Tanz im Kölner Westen

Die Rochus-Musikschule e.V. ist seit ihrer Gründung im Jahre 2006 ein fester und wichtiger Bestandteil der Gemeinde zu den Heiligen Rochus, Dreikönigen und Bartholomäus geworden und zu einer Institution, die den Stadtteil Bickendorf/ Ossendorf wesentlich mitprägt.

Der Einzugsbereich der Schüler und Schülerinnen reicht weit über diesen Stadtteil hinaus. So kommen die Unterrichtsteilnehmer u.a. aus Ehrenfeld, Neuehrenfeld, Vogelsang, Bocklemünd, Longerich und teilweise auch aus weiter entfernten Regionen

Neben dem „normalen“ Musikunterricht, an dem aktuell über 600 Schülern von mehr als vierzig Lehrkräften unterrichtet werden, reichen ihre Aktivitäten, Vorführungen und Konzerte weit ins soziale und kulturelle Gemeindeleben hinein und gestalten dieses mit.

In den letzten Jahren fanden so weit über 150 öffentliche Schülervorspiele und Konzerte statt, Pfarrfeste und Gottesdienste wurden durch musikalische Darbietungen bereichert und jährliche adventliche Konzerte fanden ein großes Publikum in der Rochuskirche.

In vergangenen Jahren hat die Rochus-Musikschule viele Projekte zur Förderung und Vermittlung der musischen Erziehung durchgeführt. Wie beispielsweise die eigens konzipierte Bühnenwerke ROMEO UND JULIA (2008 Musical), MITTERNACHTSTRAUM (2009 Theater) LABYRINTH (2010 Theater), CECILIA ZITRONENBLATT (2015 Livehörspiel), Musikalische Stadtführungen (2009, 2010, 2011, 2012, 2015 mit Werken von zeitgenössischen Komponisten (u.a. Karlheinz Stockhausen, John Cage). 2016 gab es einen Bigband Workshop, welcher mit einem großen Abschlusskonzert, in Zusammenarbeit mit dem Jugendchor St. Rochus, erfolgreich durchgeführt wurde. Im gleichen Jahr wurde mit STOMP ein Projekt zur Integration von Flüchtlingskinder veranstaltet. In drei über das Jahr verteilte Ferienwochen konnten die Flüchtlingskinder mit Kindern aus der Umgebung gemeinsam Musizieren, Tanzen und Singen.

Damit Kinder aus sozial schwächeren Familien der Umgebung ein Instrument erlernen können, bietet die Rochus-Musikschule das Förderprogramm „Musik für uns Pänz“ an, in dem diese für den maximalen Förderzeitraum von zwei Jahren eine finanzielle Unterstützung erhalten. Die Mittel dafür werden jährlich vollständig ausgeschöpft, die Nachfrage nach solchen Plätzen ist in der Regel größer als das Angebot dafür.

Die Entwicklung der Schülerzahlen und die steigende Nachfrage auch aus den angrenzenden Stadtgebieten zeigen, dass das Konzept der Rochus-Musikschule e.V. erfolgreich funktioniert. Seit 2014 führt die Rochus-Musikschule eine Zweigstelle im Stadtteil Longerich. Hier werden neben einigen Instrumentalfächern auch Kurse für Musikalische Früherziehung und Eltern-Kind Kurse angeboten.

Zum zehnjährigen bestehen konnte die Rochus-Musikschule in das umgebaute Gebäude der ehemaligen Kita St. Rochus einziehen. Dort bestehen nun hervorragende Arbeits- und Unterrichtsbedingungen in verschiedensten Räumen. So gibt es neben den zahlreichen Unterrichtsräume speziell gestaltete für die Musikalische Früherziehung, für die Percussion und Schlagzeug und einen vollausgestatteten Bandproberaum. Daneben gibt es Ensemble- und Kammermusikraum, der für Proben mit größeren Besetzungen, sowie für kleineren Vorspiele und Aufführungen vor Publikum genutzt wird.